

SUSCRICIONES.

Pago anticipado.

Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre 4'50.—Fuera 5,25 id.—Extranjero 15 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuencos y reclamamos la administración.

Números sueltos 10 céntimos

# EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.

Pago anticipado.

Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle Mercado, 11 y 13 imprenta a donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados, 25 céntimos

AÑO VII.

ADMINISTRACION  
CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

ALCOY, SÁBADO 26 DE ENERO DE 1884

REDACCION

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO.



D. O. M.

Á las 9 de la mañana de hoy tendrá efecto en la parroquial Iglesia de Santa Maria el primer ANIVERSARIO en sufragio del alma de

**Francisco Garcia Calatayud**

Que falleció el 29 de Enero del pasado año.

Sus padres, abuelo, hermanos, tíos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto, de lo que recibirán favor

Alcoy 26 Enero de 1884.



D. O. M.

Á las 9 y media de la mañana de hoy, tendrá lugar en la parroquial iglesia de Santa Maria el primer aniversario en sufragio del alma de

**Doña Maria Reig Gisbert**

Que falleció el 5 de Enero del año 1883

Su esposo, hija, hijo político y nietos, suplican á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto, de lo que recibirán favor.

Alcoy 26 Enero 1883.

## La alianza mercantil. INTERNACIONAL.

SECCION 4.ª

De la seguridad comercial de España.

Representaciones en quiebras y suspensiones de pago. Cobro de créditos morosos en comision. Entregas y recepciones de mercancías por cuenta ajena. Entender en reclamaciones entre remitente y receptor. Banca en comision. Retorno de envases y mercancías. Representaciones. Informes comerciales internacionales. Consultas relacionadas con asuntos mercantiles.

Dirección y oficinas: Puerta del Angel, números 15 y 17, entresuelos, Barcelona.

Representante en Alcoy —D. José Roure.

## CLASE DE CALIGRAFIA y reforma de letra de FEDERICO LLACER SAN CRISTOBAL N.º 14, 2.º

## LA URBANA

SOCIEDAD DE SEGUROS  
SOBRE LA VIDA

AUTORIZADA EN ESPAÑA

Representante en Alcoy

**D. JOSÉ SEGURA**  
CAPITALES DE GARANTIA  
160 MILLONES RVON.

ALCOY 26 DE ENERO DE 1884

## Centros y academias

Acaba de constituirse en Madrid una asociación que con su sola existencia demuestra el interés que van despertando en nuestra patria los asuntos coloniales y que, en mi concepto es prueba segura de que antes de mucho veremos los resultados de esa propaganda que de algún tiempo á esta parte viene haciéndose entre nosotros.

Titúlase la nueva asociación «Sociedad española de africanistas y colonistas» y hace tres días celebró la primera sesión su junta

directiva entre cuyos individuos figuraron personas tan significadas como los señores Fernandez Duro, Asín y Mellado, tan importantes en la política como los señores Romero Robledo, Vega Armijo y Carvajal.

El presidente Sr. Coello hizo un interesante discurso en la sesión de que he venido hablando manifestando la manera como había pensado el modo como ha ido desarrollándose hasta fructificar. El secretario general se encargó de hacer la lectura del objeto de la primera reunión y de los asuntos que se iban á tratar, leyendo despues un proyecto de reglamento que, tras cortísima discusión, fue aprobado por unanimidad. Según consta en el primer artículo de ese reglamento, la «Sociedad de africanistas y colonistas» se constituyó para fomentar y defender los intereses coloniales de España y en particular los que se relacionan con el continente africano y el conocimiento del cual procurará generalizar en nuestro país.

La «Sociedad» promoverá exploraciones geográficas y establecimientos de carácter patriótico científico, ó civilizador, como vienen haciendo tiempo há casi todas las naciones de Europa.

Ademas de la Junta directiva de la Asociación que residirá en Madrid, podrán constituirse en provincias comisiones locales ó delegaciones.

La índole de estas cartas no me permite dar con toda extensión el articulado del reglamento, que por otra parte, como ya he dicho, gracias á la publicidad que ha de darse en toda España.

La primera sesión de este importante centro terminó con el acuerdo de celebrar un meeting para tratar de nuestros intereses en Santa Cruz de Mar pequeña y de gestionar del gobierno el apoyo necesario para el logro de los fines de la «Sociedad».

La presencia en la Junta directiva del señor Romero Robledo y del conde de Moñá, es garantía de que no solo en el ministerio sino en mas altas esferas todavía, conseguirá fácilmente ver satisfechas sus gestiones en ese sentido.

volver aquí antes de que la señora marquesa vaya á avisarle que su esposa ha despertado.

—Así lo haré.

—Pues daos prisa, porque el momento ha llegado ya; dentro de pocos minutos todo habrá concluido.

La condesa, que seguía dormida, acababa de estremecerse bruscamente, y su cuerpo se retorció como sarmiento arrojado al fuego. El marqués desapareció. Simona se acercó al lecho y dijo á la bella Olimpia, que se había puesto muy pálida:

—Vamos, señora marquesa, es preciso que me ayudéis.

—¡Ah! nunca me atrevería, balbuceó la trémula joven, que no tenía ni aun la vulgar audacia del crimen.

—Pues bien, enviadme á Marineta; ocupad su puesto, y no os mováis de allí hasta haber oído á través de la puerta la voz del Sr. de Saint-Maixent conversando con su primo. Conozco al señor marqués y estoy segura de que sabrá detener al conde si intentase volver antes de tiempo.

La bella Olimpia no se hizo repetir aquella invitación, y Marineta pasó á reunirse con Simona. Ahora, dejemos á las dos mujeres cumplir su tenebrosa tarea.

—¿Estais segura?

—¡Oh! segurísima; como que poseo el secreto, del mas infalible narcótico; un cañonazo disparado en esta habitación no bastaría para despertar á la señora condesa; el alma solo vive en ella; el cuerpo es insensible, y no sentiria dolor aun cuando se lo aplicase un hierro candente.

—¿De modo que el parto...

—Se verificará durante este sueño, provocado expreso.

—¡Admirable! ¡Sois una mujer de génio!

Simona se sonrió desdeñosamente, y sin responder al elogio de su interlocutor, prosiguió:

—El momento decisivo se acerca, Mandad que suba Lactancio, dadle vuestras instrucciones, y que espere en el gabinete de tocador. Una vez que yo deposite el niño en sus brazos, lo demás no me incumbe.

—Voy corriendo, y antes de pocos minutos estaremos los dos de vuelta.

—¿Para qué habeis de volver vos cuando teneis otra cosa mejor en que ocuparos?

Saint-Maixent hizo un gesto de asombro.

—Sin duda, continuó Simona. Despues de dar vuestras órdenes á Lactancio, entrad por la galería é id á reunirnos con el conde en sus habitaciones.

—¡Oh, amigo mio, cuanto he sufrido! murmuró en voz muy baja; preferible sería morir en el acto á experimentar de nuevo semejantes torturas.

El conde iba á responder, pero no tuvo tiempo. Los ojos de su esposa se cerraron; su cabeza volvió á caer sobre la almohada, pero sin que desapareciese de sus labios la sonrisa, y una respiración tranquila y sosegada agitó dulcemente su pecho.

—¿Qué quiere decir esto? preguntó Anibal con viveza, volviéndose hacia Simona Raimond.

—Eso quiere decir que está dormida, replicó la partera, el sueño es lo único que puede devolverle las fuerzas perdidas, y por eso la he procurado el sueño.

—¿Cuánto tiempo durará?

—No puedo responder de una manera positiva á esa pregunta. Quizá se prolongue durante toda la noche; pero por lo menos durará tres ó cuatro horas. Es en extremo importante no interrumpirlo: sería tan peligroso el despertar bruscamente á la señora condesa que podría morir en pocos minutos. Retiraos, pues, á vuestras habitaciones, señor conde, y no temáis nada, porque ninguna complicación grave puede sobrevenir en estos

Anteanoche y bajo la presidencia del señor Anovas, se reunió en el nuevo local Ateneo la Junta directiva de aquel centro para tratar de la fecha de la traslación del Ateneo, desde la calle de la Montera á la del Prado y de la inauguración del curso académico, que se verificará al cabo del día 31 de este mes.

Las obras del interior del edificio están casi terminadas y no es fácil que haya nuevas demoras que impacientan ya al numeroso público que tiene costumbre de asistir asiduamente á las de ordinario luminosas discusiones ateneístas.

En la Academia Real de Medicina se ha celebrado ya la inauguración de las sesiones del año académico actual, con la particularidad de que la sesión inaugural ha estado presidida por el príncipe Luis de Baviera, que hace poco tomó el grado de doctor en medicina en la Universidad de Munich. El secretario perpetuo señor Nieto y Serrano leyó el resumen de los trabajos hechos por la Academia en el curso último y los señores Lletget y Diaz Romero disertaron sobre la vida en los animales y en las plantas.

El acto terminó con un discurso del señor Santero dando gracias al príncipe por haber honrado con su presidencia tan solemne sesión.

Lo más notable que reseñar esta semana en cuanto á trabajos de Centros y Academias ha sido á no dudar la magnífica conferencia dada por el señor Pedregal en el Fomento de las Artes.

El conferenciante había escogido como tema las leyes de Toro y la influencia que han ejercido y ejercen en el derecho civil español, lamentándose como de pasada de que todos los españoles no tengan conocimientos generales sobre ese derecho.

El paralelo entre las leyes de Toro y las partidas, para deducir que las primeras han favorecido siempre el derecho civil español. Estendióse en grandes consideraciones sobre el Fuero Juzgo, sobre ordenamiento de las leyes de Alcalá por Alfonso el Sabio, sobre el trabajo de los Reyes católicos por hacer una ley, que resolviera todas las dificultades que se tocaban en la práctica.

Después de hablar de las cortes de Toledo, se aplicó con la elocuencia característica del señor Pedregal todo lo relativo á las leyes de Toro en

su relación con el derecho civil español añadiendo que han sido las fuentes en que se han inspirado todos nuestros juristas.

Una conferencia en el círculo militar de don Saturnino Jimenez sobre el tema «Los pueblos guerreros de Africa», otra de D. Gumersindo del Valle sobre «Los misterios del sueño» en el centro de Asturianos, ambas notables y aplaudidísimas, son las demás novedades de esta semana.

Casimiro Rosell.

Madrid 24 Enero de 1885.

## Conocimientos útiles.

### LA PERFUMERIA.

Siempre es de actualidad lo que con la higiene se relaciona, y sobre todo el tratar de la perfumería en España, pues que la mayoría de los cosméticos, etc., nos vienen del extranjero, y algunos de los productos no fueran tal vez reconocidos por los autores indicados en las etiquetas. Motivo es este que nos induce á traducir el siguiente artículo que leemos en el «Moniteur des produits chimiques»:

«El Comité consultivo de Higiene ha sido diversas veces llamado para dictaminar sobre el uso de las diversas tinturas empleadas para teñir los cabellos, la barba, como sobre otros objetos de perfumería vendidos en el comercio bajo los nombres de leches, polvos, etc., y bautizados con los más pomposos nombres, por no decir ridículos algunas veces. El Comité ha demostrado siempre los inconvenientes y aun peligros de estas sustancias: los periódicos especiales han prevenido al público contra estas preparaciones, cuyo menor inconveniente es el de costar muy caras, pero sin que esto haya servido de nada.

«En 1879, el Comité de Higiene había ya reconocido, después de muchos otros, que la mayor parte de estos productos presentaban inconvenientes, cuando no peligros, por causa de las sustancias tóxicas que entran en su composición. Había propuesto, en consecuencia, que se sometiera á las mismas reglas de inspección y vigilancia, á las oficinas y laboratorios en los cuales se fabrican ó venden perfumes, que á los farmacéuticos y drogueros. A consecuencia de una carta dirigida por el prefecto de policía al ministro de Agricultura y de Comercio, para llamar nuevamente su atención sobre esta grave cuestión, el Comité ha renovado el dictamen que había emitido en 1879. Considerando que podían asimilarse á los productos farmacéuticos, todo líquido ó pomada destinados á teñir los cabellos, en la composición de los cuales entrasen sales de plomo ó de plata, ha propuesto que se impidiera la libre venta.

Por fin ha pedido que los análisis de las muestras recogidas en las perfumerías y vendedores cualesquiera, recibían la mayor publicidad posible.

«Un cuadro que acompaña á la Memoria, hace conocer el análisis de los principales productos de perfumería, y demuestra que el mayor número de ellos encierran cantidades relativamente considerables de sales de plomo, plata, de cobre ó de mercurio.

«No comprendemos las razones por las cuales no se ha dado curso á las proposiciones del Comité de Higiene; que los perfumistas venden muy caro preparaciones sin ningún efecto, no vemos ningún inconveniente en ello, tanto peor para las personas que se dejen engañar de tan buena voluntad; pero que se tolere la venta de drogas peligrosas, eso sí que no nos lo explicamos.»

### TORRE DE PAPEL.

El nuevo Observatorio astronómico meteorológico del colegio de Colombia, va á ser provisto de una torre hecha con pasta de papel, que será la cuarta de esta clase existente en el mundo. El papel está fabricado por un procedimiento secreto y aunque su espesor no sea más que de 3,32 pulgadas, tiene tanta resistencia como una plancha metálica.

### CONSERVACION DE LA CARNE.

Se impregna la carne con sal común, y después de dejarla dentro de la disolución salina por espacio de cuarenta y ocho horas: se enjuga con un lienzo. —Una libra de hollín, procedente de una chimenea, en la que sólo se haya quemado leña, basta para conservar tres libras de buey. —Se echa el hollín en un vaso con dos azumbres de agua, se deja veinticuatro horas en infusión, revolviéndolo de vez en cuando, y se decanta el líquido que se ha cargado de una vigésima quinta parte del peso del hollín, y se sumerge en él la carne por espacio de media hora; luego se exprime al aire para que se seque. Conserva, preparada así, su sabor natural durante seis semanas ó más tiempo.

### PAPEL DE MUSGO.

El departamento de Estado de Washington ha recibido de su cónsul en Cristiania un informe, manifestándole que se ha descubierto en Suecia y Noruega, y en breve empezará á usarse, un nuevo material para la fabricación del papel, que por sus buenas cualidades y baratura, sustituirá por completo en aquellas regiones al trapo y otras sustancias hasta ahora empleadas para este objeto.

Este nuevo elemento fabril no es otra cosa que el musgo blanco, abundantisimo en los expresados países del Norte. Pero no es la planta viva la que

se usa, sino sus restos, acumulados en los bosques en cantidad extraordinaria, y que naturalmente han sufrido una especie de maceración, convirtiéndose en una pasta á propósito para su uso inmediato en la industria papelera.

Hay en un bosque de Suecia, cerca del cual ha comenzado á construirse una fábrica, musgo suficiente para dar abasto por muchos años, á un gran establecimiento de esta clase.

Se ha fabricado con esta sustancia papel de diferentes gruesos y carton en hojas de tres cuartos de pulgada de grueso. Este es más duro que madera, y se puede pulir y pintar con facilidad, teniendo además sobre la madera la ventaja de que no se abatea ni resquebraja. Se ha organizado ya una compañía por acciones para la construcción de una fábrica de papel musgo en Suecia y Noruega.

### REMEDIO CONTRA LOS MOSQUITOS.

A la caída de la tarde entran en las habitaciones dichos animales, que también suelen denominarse *cinifes*, y son tan molestos que bien merece aplicarse el remedio que vamos á proponer para destruirlos, aunque sea preciso buscar los elementos necesarios para verificarlo.

Antes de acostarse se cierran las ventanas, y en el centro de la habitación se coloca un farol encendido, cuyos cristales se untan previamente con miel diluida en vino ó en agua de rosas. Bastará una media hora para que todos los mosquitos habidos en la estancia se adhieran á los cristales, donde perecerán sin poder escapar.

Lo doloroso de la picadura del mosquito consiste, en que al propio tiempo que introducen un aguijón en la carne, inyectan un líquido venenoso, que si fuera más abundante, produciría fatales desarreglos en la economía del hombre.

## Noticias é intereses

### locales y regionales.

Por los carabineros de la cuarta sección de la primera compañía de la comandancia de esta provincia, Manuel Berna Berná y José Cervera, fué puesto á disposición del alcalde constitucional de la villa de Santapola, una caballería menor que encontraron en la carretera de este nombre, al ir practicando su servicio la noche del día 13 del actual.

Los vecinos de las calles céntricas, especialmente en las que es el mucho tránsito hacen que abunde el polvo más que en las otras, se lamentan de que no se riegue el piso de las mismas con la asiduidad con que antes se hacía.

Excitamos, pues, el celo de la Comisión municipal á quien corresponde para que satisfaga la justa demanda del vecindario.

de hombros; ¡ni pensarlo!... ¡No; no; me alejaré ni por un instante de su lecho!

—Yo me quedo, primo mío, murmuró la bella Olimpia; y en seguida que María despierte os mandaré llamar. Idos á reposar un poco, os lo suplico, tomad algún alimento y haced por conservar vuestra energía para el caso en que podáis necesitarla.

El conde quiso insistir en su primer resolución, pero la marquesa estuvo tan elocuente que al cabo le obligó á ceder, y, atravesando el gabinete, pasó á sus habitaciones, donde se hizo servir un caldo y un vaso de vino, recostándose luego en un sofá.

Simona, Olimpia y Marineta se quedaron solas al lado de la condesa dormida.

## XXVII.

### Centi. ua el drama.

Apenas el Sr. de Rahon salió del dormitorio. Simona, señalando el gabinete con la mano, le dijo á Marineta.

—Entra ahí, ponte de centinela, y, si por acaso el señor conde volviese de improviso, cuida de avisarnos con la señal convenida.

—Descuidad, repuso Marineta, voy á ponerme en acecho, y no teneis que tener una sorpresa. Simona abrió en seguida la puerta del tocador, en el fondo del cual apareció el marqués, que estaba aguardando sigilosamente.

—¿Marcha todo bien? preguntó el caballero en voz muy baja.

—Sí, replicó Simona; el conde acaba de retirarse y la condesa está dormida.

—Pero sin duda se despertará, y si me viene aquí...

—No se despertará, dijo Simona interrumpiéndole; yo dispongo de su sueño á mi albedrío

mo peldaño con la cabeza apoyada entre las manos y los codos sobre las rodillas, no lejos de la pueria que conducía al jardín.

—¿Estais dormido? le preguntó.

—No, señor marqués, estoy reflexionando, dijo el mayordomo incorporándose.

—¿Y se puede saber el objeto de vuestras reflexiones?

—Pienso que el señor marqués y yo vamos á cometer una acción detestable, haciendo traición el uno á un buen pariente y el otro á un buen amigo.

—Basta de moral, señor mayordomo, dijo el caballero con desden. Sobrado bien sabéis que una acción nunca es mala cuando reporta mucho dinero.

—El señor marqués puede con justo motivo hablar así, pues en este negocio ganará quizá seis millones, replicó Lactancio; pero á mi, pobre diablo, que soy el más espuesto y comprometido, me parece decididamente que las veinticinco mil libras ofrecidas por el señor marqués, y garantizadas por la señora de Chavigny, no retribuyen de modo alguno el servicio que se me exige.

—¿Es decir, que queréis regatear?

—El señor marqués es muy tonto de dar el nombre que gustas á lo que yo hago; no me permitiré contradecirle, tanto menos cuanto que efectivamente se trata de convenirnos en un precio

Por los carabineros José Hernández Pastor y José Castillo Anton, fué aprehendido en la calle de Valencia, de Alicante, la noche del 19 del actual, un saco de tabaco le contrabando.

De la acalorada polémica que varios periódicos ingleses sostuvieron hace poco sobre la influencia del thé, se ha llegado á la conclusion de que esta bebida es sumamente perjudicial cuando se ingiere en grandes cantidades.

Se halla vacante la plaza de inspector de carnes y veterinario del pueblo de Anna, dotada con el haber áno de 90 pesetas y el producto de las multas que el interesado convega con los vecinos. Las solicitudes se admitirán en el plazo de 30 dias.

El importante periódico madrileño «El Día» ha publicado en su biblioteca político económica una obra sumamente interesante y útil titulada «Las cuentas del Estado en Inglaterra, en Francia y en España». Ahora acaba de dar á luz un suplemento en forma de folleto al primer cuaderno del que hemos recibido un ejemplar y al que seguirán otros dos suplementos en igual forma, que completarán la obra.

Sentimos que el no haber recibido la primera parte de la obra, que conocemos por ser acerca de ella, aunque no nos quite el de recomendarla á nuestros lectores.

Los conocidos constructores mecánicos de esta ciudad D. Tomas Aznar Hermanos han solicitado patente de invencion por 20 años, por una máquina para extraer el jugo de la uva.

Hemos tenido el gusto de ver algunas ampliaciones y fotografías directas de gran tamaño ejecutadas por el conocido pintor y fotógrafo don Elias Garcia, Casablanca, 42, y nos parece que pueden competir dignamente con las mejores de su clase salidas de los mas acreditados gabinetes fotográficos de Madrid y Barcelona. Las fotografías del señor Garcia reúnen otra condicion además y es la baratura, lo que hace muy recomendable el gabinete artistico de dicho señor, cuya visita encarecemos á las personas de buen gusto.

Durante el próximo pasado año ha concedido el Ayuntamiento de Valencia veinte y un permisos para montar otras tantas máquinas de vapor, de 2, 3, 4, 5 y 8 caballos de fuerza, dentro del radio de la poblacion, lo cual demuestra el poderoso impulso que la industria recibe en la populosa capital de este antiguo reino.

En la funcion de anoche en el Teatro principal flojeó un poco la entrada, viéndose algunas localidades vacías, contra lo que venia sucediendo en las funciones anteriores tan animadas y concurridas. Debutaron en esta funcion varios jóvenes aficionados, que obtuvieron un éxito completo, asi como sus demas compañeros alcanzando todos muchos aplausos y siendo llamados á la escena al final de las obras representadas.

Con motivo de la próxima inauguracion de la Exposicion de Turin, el gobierno de Italia concede un premio de 10,000 pesetas al inventor del procedimiento mas útil y mas práctico para producir y transmitir la fuerza eléctrica como energía y como luz. Pueden tomar parte en el concurso los electricistas de todos los países.

El número de ayer de nuestro estimado colega «El Mercantil Valenciano» no llegó á nuestras manos. Segun manifestaron á un dependiente de esta Redaccion que pasó á reclamarlo en la administracion de las diligencias de Játiva, «El Mercantil» habia sido hurtado en el tren.

Esta visto: ni por el correo, ni como encargos particulares pueden circular en este país los periódicos. Mucho deben valer los papeles cuando tanto se codician.

¿Y no ha de haber una cárcel para tantos ladrones?

El otro dia manifestamos nuestra extrañeza porque los colegas de Valencia anunciaban haberse ampliado, por orden comunicada particularmente á la Administracion de Rentas de aquella provincia, el plazo para la adquisicion de cédulas sin recargo. Hoy vemos en un periódico de Zaragoza igual ampliacion, lo cual nos induce á creer que la medida es general; pero nos parece que de ser así debiera anunciarse en forma que lo sepan todos los que aun no han sacado su correspondiente cédula.

El movimiento de poblacion ocurrido en los dos pueblos de la provincia de mas de 20,000 almas, ó sean Alicante y Alcoy, durante la tercera semana del presente mes, arroja un total de 59 nacimientos y 45 defunciones, resultando, por consiguiente, un aumento en el censo de 14 individuos.

Las defunciones se han elevado á 28 en Alicante y á 17 en Alcoy.

Las enfermedades que mas victimas han ocasionado, han sido: las de los órganos respiratorios, 10; la difteria y el croup, 10; la viruela, 3; la apoplejia, 3; el catarro intestinal, 1.

Los nacimientos han ascendido á 33 en Alicante, de ellos 24 varones y 9 hembras legítimos; y á 26 en Alcoy, de ellos 14 varones y 12 hembras legítimos y 4 de los segundos naturales.

El dia 2 de febrero próximo se venderá en pública licitacion en la alcaldia de Játiva los Alamos existentes en el paseo público.

El juez municipal de Enguera, se ha encargado interinamente del juzgado de primera instancia de aquel distrito, por haber sido trasladado el señor juez propietario al de igual clase de San Mateo.

El Sr. Lopez Gujjarro, gobernador de esta provincia recientemente nombrado, debió llegar el jueves á Alicante, tomando inmediatamente posesion de su cargo.

Segun «La Higiene», el termómetro se manifiesta á una altura moderada, y el barómetro no baja; lo que todo el mundo apreciará sin estos instrumentos, por el hermoso aspecto de los dias que disfrutamos.

Aunque para el campo va siendo por demás exigente la sequia, en las poblaciones resulta conveniente el tiempo que atravesamos, porque no expone á tantas enfermedades como el frio húmedo de otros épocas.

Una alimentacion en que alterne con las grasas las carnes y los quesos; el paseo á las horas de sol, sobre todo para los niños y personas débiles; y un abrigo prudente, acomodado á las diversas temperaturas del dia y la noche, permitirán conservar el organismo á cubierto de las afecciones reinantes.

Leemos en un diario valenciano:

«En el arte del timo se hacen grandes progresos.

Ayer le fueron robadas á una mujer de Carcagente cien pesetas en una de las calles contiguas á la Virgen de los Desamparados, interviniendo en el asunto una jóven al parecer de 25 á 28 años picada de viruela, dos sujetos vestidos de clérigo y un caballero que llevaba barba negra.

La mujer picada de viruelas encontró al salir de la Virgen á la vecina de Carcagente y trabó con ella conversacion, habiéndole de la muerte de un canónigo y del dinero que este habia dejado para repartirlo entre los pobres de esta provincia: la conversacion fué interrumpida al encontrarse las dos mujeres con un clérigo que llamó á la de las viruelas, platicando con ella breves instantes. Despues aparecieron el hombre de las barbas y el otro vestido de presbítero y se efectuó el timo.

Ya vé la policia que urge dar una batalla contra la turba de gentes de mal vivir que han sentido sus reales en Valencia.

Se ha resuelto de Real Orden que los individuos con lincencia ilimitada, de cualquier arma á que pertenezcan, puedan variar de residencia citando de los Gobernadores, y no como se venia haciendo de los jefes de los depósitos ó reservas á que estaban agregados.

Ha sido nombrado Abogado de Beneficencia de la provincia de Madrid, D. Eleuterio Maisonnave

Correspondencias

Carta de Madrid.

24 Enero 1884.

Cree lógico un periódico fusionista, que pasado el tiempo, sagastinos y radicales vieivan á plantear las bases de la conciliacion y lo que en la prosperidad fué difícil ó mejor dicho imposible, sea en la desgracia fácil y hacedero. No soy yo de esta opinion ciertamente. Mas que probables que la concordia sea un hecho en

breve espacio; pero de ningun modo uniéndose los elementos fusionistas á la izquierda tal y como hoy están constituidos. Conórnese ó no concen su suerte el señor Sagasta, la fusion se queda sin papel en el juego de los partidos frente á la comunion conservadora se necesita dado el mecanismo constitucional, una agrupacion robusta, fuerte y de matriz pronunciada que no sea como el partido sagastino, una hijuela de los camuflados, pronta á olvidar sus compromisos de la oposicion por un plato de lentejas.

Y esa izquierda todo el mundo la sabe, no es posible ni se formará nunca con la impedimento del fusionismo, es decir, con los elementos intransigentes del partido constitucional, que son los que antes, como ahora, rodean al señor Sagasta y le pierden, si esto es posible, con sus consejos.

Estamos, pues, en frente de un gravísimo problema, mas difícil aun si se atiende á que de su resolucion estriba el porvenir de las instituciones representativas y parlamentarias. Si la izquierda, por la organizacion que le den sus hombres, es una negacion como fué el fusionismo nada la librará de una muerte rápida. ¿Y qué porvenir le puede esperar estregándose ó dejándose influir por el señor Sagasta? El que por vanidad y amor propio huadió en el abismo al partido liberal dos veces ¿sabrá en lo sucesivo prescindir de su ambicion para no oír mas voz que la del patriotismo?

Hé ahí, señor director, porque creo que se equivoca hasta los límites que suponen que á la corta ó á la larga se conciliarán radicales y sagastinos; aunque imparcial y desinteresado en estas contiendas no se meulta que el verdadero peligro de la politica española, está hoy mismo que ayer en la existencia de un partido que despues de haberlo subvertido y perturbado todo, aspira á que se le considere como un factor importante, cuando es realmente una rueda inútil.

Pero si las pretensiones sagastinas no contarán en otro castigo; tienen ya lo que les hace falta en la persona del señor Romero Robledo. Con homerica carcajada dicen que recibió este hombre publico el propósito que dicen que abriga en todos los diputados fusionistas de presentarse candidatos á las próximas elecciones, y el caso no es para menos. ¿De donde creen los señores Cañamaque Sánchez Pastor, Urzaiz Zoilo Perez y «tutti quanti» que ha de salir el D. Venancio Gonzalez que por arte de birli birloquelos saque de la oscuridad de la urna, como el jugador de manos saca un monigote de debajo de un cubilete?

El monton anónimo, como lo calificó un dia el señor Romero Robledo, tendrá que resignarse á desaparecer para siempre del revuelto mar de nuestra politica. Ni distritos, ni actas ni influencias, ni nada, la mina fusionista cegada para siempre, ha dejado de ser un filon y un pretexto de hoy en adelante los tontos no parecerán discretos ni aradores los parlanchines ni patriotas los devotos de la nómina.

Volviendo sobre la cuestion de personal que tanto preocupa en estos momentos al gobierno, dice un periódico que se limitará en los centros políticos á los estrictamente necesarios; y aña de, por lo demás el criterio que fije, el carácter administrativo de los funcionarios no será el de los interesados, sino el del gobierno como lo ha sido en todas ocasiones. El sentido intimo de las anteriores palabras parecían en que hay altos empleados sagastinos que se niegan resueltamente á dimitir y que entienden que el carácter administrativo de los puestos que ocupan, les excusa de presentar su dimision como es costumbre en tales casos. Pero el gobierno, como el galego de la zarzuelano entiende de indirecto, con testa que el criterio en esta cuestion lo fijará el mismo decir, que no permitirá que con pretexto mas ó menos especioso se queden los que se deben ir como ya se quedaron contra todas las leyes de la moral política con el gabinete presidido por el señor Posada Herrera.

Los hombres imparciales de todos los partidos verán con gusto, que ya que no otra cosa, se establezca una inamovilidad ticta en el orden administrativo, que al empleado laborioso y honrado le de garantías de estabilidad así como, derecho al gobierno de separar de sus destinos á los funcionarios poco capaces en el cumplimiento de su deber. Con respecto á los cargos políticos y de confianza, toda la iniciativa debe ser de los gobernantes: con respecto á los empleos que pueden hacer de la administracion una carrera, no debe haber mas criterio que el merito, la laboriosidad y la constancia.

Boletin Religioso.

SANTO DE HOY.—S. Policarpo, ob. y mr.  
SANTO DE MAÑANA.—S. Sebastian.

Seccion mercantil.

Cambios.			
Lcoy 26 Enero 1884			
Plazas	Dinero	Plazas.	Dinero
Alicante	1/2	Logroño	1/8
Albacete	1/2	Lugo	7/8
Almería	1/8	Madrid	7/8
Ávila	1/4	Málaga	5/8
Badajoz	1/4	Murcia	3/4
Barcelona	1/2	Motril	3/4
Bilbao	1/2	Orense	1
Burgos	1/2	Oviedo	7/8
Céjar	1/2	Palencia	3/4
Cáceres	1/8	Palma	1
Cádiz	1/4	Pamplona	1
Castellón	1	Pontevedra	1 1/8
Cartagena	1	Reus	1 1/8
Ciudad-Real	1	Salamanca	3/4
Córdoba	1	Santander	7/8
Cornúa	7/8	S. Sebastian	3/4
Cuenca	1 5/8	Segovia	7/8
Ferrol	1 5/8	Sevilla	3/4
Granada	1	Santiago	7/8
Gijón	1	Tarragona	5/8
Huelva	1/2	Toledo	1
Jerez	3/4	Valencia	1/2
León	3/4	Valladolid	7/8
Lérida	1	Vitoria	5/8
Linares	1	Vigo	1 1/8
Lorca	7/8	Zamora	1 1/8
		Zaragoza	5/8

Londres 8 div	48'43
Londres 3 mis	47'77
Paris 0 div	9
Marsell div	45

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DE EL SERPIS

Madrid 25 Enero 6'45 tard

El ministro de Hacienda Sr. Cos Gayo está preparando una estensa combinacion de delgados del ramo en provincias.

Se desmiente que los posibilistas proclamaron el retraimiento en las próximas elecciones. Segun declaran acudirán á los comicios á char aun cuando esperen hallar toda suer de obstáculos para su triunfo.

El Sr. Rancés continuará representando al Gobierno español como ministro plenipotenciario en Londres.

Los fusionistas han declarado que en la próxima campaña electoral lucharán en los distritos de Madrid frente á los candidatos del Gobierno.

Madrid 25 Enero 7'30 noche

Los ultramontanos comienzan á manifestarse disgustados con el Sr. Pidal

Se ha calmado la escitacion contra el señor Moret, que reinaba entre muchos socios del Circulo izquierdista.

Los fondos en Bolsa se muestran sostenidos

VINO CHAMPAGNE

LEGITIMO DEL EXTRANJERO

DEPÓSITO EN COMION

S. Cristobal 26 Entresuelo

Clases.			
Amiot	carta negra	1 botella	4 ptes
»	»	1/2	» 02.25 »
Aubertin	Royal	» blanca	1 » 5.50
»	»	»	1/2 » 3.00
»	»	» plata	1 » 7.00
»	»	»	1/2 » 3.75

Brea Quesada.

El mejor balsámico para combatir toda afeccion de las mucosas del organismo, como tos, catarros pulmonares, irritaciones de pecho, garganta, tórax y vagiga de la orina, catarros de estómago y demas enfermedades de la piel. 5 reales frasco de una libra de cabida.

DR. QUESADA.—VALENCIA.

Alcoy, las en todas farmacias.

Doña Concepcion Gras Gomez

PROFESORA EN PARTOS.

Se ha trasladado de la calle de Vall. á la cal de la Escuela número 2, piso 2.º.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS Mercado 41 y 1

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 rs. por día.  
12 » 15 días.  
24 » un mes.

2 rs.  
24 »  
40 » respectivamente

PAPELERIA

Manuel Moltó  
Escuela 4

Almacén de frutos coloniales.

D. Ramón Climent, Casablanca esquina a la de la Cordeta

Cafés y fondas

D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.

Eduar o Fiol, M...

Farmacias.

D. Santiago Monllor s. Nicolás 1

Gorreria.

D. Eduardo Martínez, Vall 17

ANTIGUA FONDA DE LLOPI  
a cargo de Julian.  
Paza San Agustín 22.

Loza y cerámica.

Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla)

La Valenciana.

PRIMITIVA FUNERARIA.  
D. Francisco Hurtado, Escuela 8

Zapatería.

D. Francisco Badia, s. Lorenzo 28

Lampisteria

Desiderio Margarit, San Lorenzo 23 Tienda de la Campana.

CUMPLE UN AÑO que el Dr. ANDREU, de Barcelona, a consecuencia de la falsificación de que fué victima, ofreció al público solicitar una marca de fábrica que acompañe a TODAS sus cajas de PASTILLAS para la TOS y anunciarlo en todos los periódicos.



Este es el dibujo de la marca solicitada, que le fué concedida y registrada en el Ministerio de Fomento por decreto de 24 de Julio último, la cual acompañará a cada caja de pastillas, unida a un impreso que detalla las causas que impulsaron al Dr. ANDREU a solicitarla, quien no garantiza la curación de la TOS, ni sus clientes deben reconocer como legítimas, las cajas que no lleven este requisito. Con este nuevo esfuerzo acaba de asegurar el autor su propiedad y los enfermos estarán al abrigo de tantas imitaciones y falsificaciones que cada día aparecen con el fin de usurpar el crédito de este antiguo y eficaz medicamento.

FARMACIA DE J. Diez Burillo.

En esta oficina que su ajeño ha procurado reunir los productos más puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del pecho, estómago, clorosis, hidropesía, ojos y males secretos. A las señoras que padezcan de grietas en los pechos las recomiendo la POMADA contra las mismas cuya curación es segura en breves días.

Calle S. Lorenzo n.º 16.-ALCOY.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.

Un año, 40 ptas. 6 meses, 24. 3 meses, 11.

Bases de la publicación.

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da a luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y perdidas necesarias.

NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de La Ilustración Española y Americana tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la cuota parte de rebaja, una suscripción a cualquiera de las ediciones de La Moda Elegante, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoritas, publicado por la misma Empresa.

La Administración, Carretera, 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestras gratis, a las personas que deseen conocer el periódico.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS

Y SEÑORITAS,

Fundado en 1841.

Publica en todos los números artísticos fin gurines iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, mantelinas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños, grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos a la aguja, croché, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa, dedicadas a las señoras, ninguna como La Moda Elegante Ilustrada. El gusto y a las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. La Moda Elegante Ilustrada por lo mismo que es el más completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, a las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas a confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y a organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geroglíficos, Saltos del caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas a todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y el número de muestra, gratis, a la Administración de La Moda Elegante Ilustrada, Carretas, 12, principal Madrid.

LICOR BREA ó ALQUITRAN MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, heptas, escrófulas y demás enfermedades, piel, orinas, umbral sm. debilidad general, primer regenerador de sangre.

Nota.—El 18 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guyot de París, le invitamos por la prensa periódica a ofrecer su licor con el nuestro ante Académ. de Barcelona y París y noceptó.—S. rs. tra. —Marca registrada.

Está en Alcalá Múnera. Contra todas las enfermedades del estómago.—30 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA. Purgante depurativo vegetal, 27 rs. caja.

En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudellers, 22. Barcelona.

El Serpis

periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA, 5,25 trimestre.—EXTRANJERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta a.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13.—Recibe anuncios y reclamos en la Administración.

A los anunciantes.

Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts de peseta línea.

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO días el 40 por 100 de descuento.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante más de 30 días, podrán contratar el espacio con la administración, siendo convencional el ajuste.

MANUEL SEGURA comestible ultramarinos.

En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen a dicho ramo sin adulteraciones y con economía. La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.

Santo Tomás, 3.

ANTONIO PENADES E HIJOS

Arboricultores y ordinarios

de Onteniente á Alcoy

Ofrece al público un variado surtido de plantas de las que mejor fructifican en el país y criadas por el mismo como siguen:

Olivos de varias clases de 2 á 4 rs. uno.—Nisperos del Japon, de 4 á 6 rs. uno.—Nogales de 4 á 6 rs. uno.—Almendros de 3 á 4 rs. uno.—Cipreses, de 1 á 8 rs. uno.—Acacias é ilantós de 4 á 6 rs. uno.—Albaricqueros, manzanos y perales de 6 á 8 rs. uno.—Claudias, y ciruelos, membrillos, melocotoneros, de 4 á 5 reales uno.

Ordinarios en carruage ó tartana, saldrá todos los martes y sábados de 9 á 10 de la mañana de Onteniente y Alcoy, los miércoles y dominicos, de 12 á 1 de la tarde. Puntos de salida en Alcoy, posada de la Vinda. En Onteniente, casa el Sr. Penadés plaza de S. Gil

LA PERLA

TIENDA DE LOZA y CRISTAL DE

JOSE MARTINEZ NIÑO 18, Mercado 18

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.

Platos de la Cartuja de Sevilla con estampados de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetas con divel. d. d. de figuras de mucho gusto.—Jarras de todas clases y tamaños procedentes de las fábricas del extranjero y de las del país.—Juegos para café, de porcelana.—Lámparas con colgantes de metal empavonado y mecheros de gran novedad.—Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Hules de varios dibujos y gutaperchas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y de todos los números.—Molinetes tostadores y cafeteras.—Ollas de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palancaneras, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comones.—Focillos, básculas y pesas de kilos de todos tamaños.—Jaulas, portiers, fanales para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicios para café de metal blanco.—Grifos de todas clases y braceros de mucho gusto.—Bujías transparentes y de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.

18, Mercado, 18.

Abonos naturales artificiales y químicos FABRICA DE TERROJ Y JULIA

Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación según los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal constituyen la base de las principales clases de abonos completos é intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:

Abono azoado marca A á 18 ptas. los 50 kil. " misto " B 14 " " fosfatado " F 12 " " para viñas " V 12 "

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancía, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquijo, partido de la Benita.

Para encargos y detalles San Lorenzo 18.

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completísimo muestrario de alhajas de oro y plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora, teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medallones aderezos con brillantes de primera, garantizados, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas.

Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociades.

Completísimo surtido en artículos de plata.

Serafin Segura, Comisionista, Calle del Portal Nuevo, núm. 20.-ALCOY.